



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes. 10
Fuera.	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
O SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 5.116

HUESCA, Sábado, 3 de Noviembre 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 73

El único remedio

Unos por ideal, otros por miedo, todos los españoles sienten el escalofrío ante el fracasado movimiento revolucionario y consiguiente para ellos una pesadilla, la posible repetición de tan espeluznantes sucesos. La suscripción para las familias de los defensores de la Patria y el deseo de ver cumplidas las sentencias de los Tribunales, no son ni pueden tener en España otra significación, sino la necesidad de que la Justicia quede satisfecha en su doble aspecto de recompensa y pena, tomando con ello forma el que hoy puede calificarse de único anhelo nacional: poner remedio definitivo a escenas tan peligrosas como repugnantes.

Sin embargo, y con ser un buen avance, no es lo más definitivo en estos momentos el que la Justicia quede en el lugar que le corresponde, sino el atajar valientemente el origen de todo lo ocurrido, que se encuentra en la Constitución vigente. Tiene en su pro el actual Gobierno, el haber sabido utilizar sus resortes de defensa y que éstos le hayan respondido; tiene en su contra, que desde hace varios meses parte de sus componentes desde el Poder y desde una colaboración el resto, no tomaron las medidas oportunas para evitar que el movimiento estallase y en el caso de explotarse, que lo hiciera con tan funestas consecuencias. Como disculpa de ello sólo cabe la de que la Constitución española no les permitió actuar de otra forma, pero esto, que tal vez fuese admisible antes de lo ocurrido, sería imperdonable ante Dios y ante los hombres, si por segunda vez se repitiese.

Entre los innumerables vicios de que adolece la Constitución republicana, hay cuatro que directamente la han hecho culpable de lo ocurrido: la falta de autoridad en toda ella se rezuma; el ateísmo masón que la informó, quitando al ciudadano sus principios sobrenaturales únicos capaces de distinguirlo de las fieras; el separatismo impuesto como pago de sus servicios, y la carencia absoluta de organización económica de la riqueza, inspirándose en el absurdo, de no crear ricos en España y convertir en mendigos a cuantos lo eran.

Aquí están condensados todos los motivos de lo ocurrido y ahí deben ser atacados sin pérdida de tiempo si no se quiere que en brevísimo plazo se repitan.

Los sacrificios monetarios que se impongan patrióticamente los españoles y los mucho más dolorosos, que lleven consigo la ejecución de las sentencias, serán oro y sangre inútilmente derramados, si continúa viva la causa de lo ocurrido. La Constitución vigente impedirá, de no violarla, cualquier eficaz medida; y todos los españoles, sin distinción de matices, llevando a su cabeza a aquellos que sientan la responsabilidad del Gobierno, deben en juicio sumárisimo y sin apelación, sentenciarla a muerte como único remedio.

JULIO DANVILA RIVERA.

Se cree que los señores Azaña y Bello ingresarán en la Cárcel Modelo

MADRID.—Se dice que en la Cárcel Modelo se están preparando las celdas para acoger al ex presidente del Consejo señor Azaña y al diputado don Luis Bello, que serán trasladados en breve a Madrid.

Junta Diocesana de Acción Católica. «Con independencia de la actividad propia de cada una de las ramas y de los Centros Parroquiales que ellas tutelan, se ven obligadas a sostener obras de diversa índole: benéficas, docentes, de catequesis, de asistencia social.» Se han de sostener con la «Tarjeta de Acción Católica». Esta se puede adquirir en el Palacio Episcopal, 2.º

De interés provincial

La Junta contra el paro

Nuestros amigos los diputados de Acción Agraria señores Vidal, Romero y Moncasi, nos participan que la Junta Nacional contra el paro ha aprobado la siguiente propuesta de obras a realizar en la provincia de Huesca:

- Huesca.—Edificio para Audiencia, 75.000 pesetas.
- Binéfar.—Obras de saneamiento, 25.000 pesetas.
- Monzón.—Alcantarillado, 25.000 pesetas.
- Sarriena.—Alcantarillado, 30.000 pesetas.
- Graus.—Variante de la carretera de Graus a la de fd. a Tremp, 20.000 pesetas.
- Total, 175.000 pesetas.

Estas consignaciones son a invertir en lo que resta del año 1934. Al propio tiempo nos indican se ha hecho la distribución del crédito concedido para repoblación forestal en la forma siguiente, también a invertir en el año actual:

- Seira, 2.656'27 pesetas.
- Sarvisé, 25.612'12 pesetas.
- Cuenca Creva (primera), 40.649'59 pesetas.
- Loarre (un vivero), 1.466'24 pesetas.
- Bielsa (vivero), 1.804'76 pesetas.
- Aso de Sobremonte, 22.582'87 pesetas.
- Villanúa, 28.366'79 pesetas.
- Total, 124.158'64 pesetas.

Finalmente, nos comunican nuestros diputados que se hallan muy bien representados en la Junta contra el paro por persona que lleva su voz y atiende sus indicaciones; pero que constantemente se tropieza con la dificultad de que las estadísticas acusan en la provincia de Huesca un número de parados extremadamente reducido.

Como la realidad es otra y desde luego existen épocas del año en que los parados en agricultura son numerosísimos, creemos de nuestro deber llamar la atención de los Ayuntamientos a fin de que se dé como cifra de obreros parados la que realmente corresponda, extremando en esto el celo de la investigación; ya que los auxilios, por punto general, son proporcionales al número de parados.

Vemos haciendo justicia

LA CALLE DE RAMON MARTINEZ DE VELASCO

En la última reunión celebrada por nuestro Ayuntamiento fué presentada una proposición, suscrita por dos ediles que ya pertenecieron a la Corporación anterior y por el que hoy preside la actual, pidiendo la adopción del «acuerdo pertinente a fin de que la gratitud por todos sentida hacia el señor Martínez de Velasco cristalice en un acto ostensible que perpetúe la gestión de tan digno funcionario». Y fué uno de los firmantes quien ante la unanimidad con que fué acogida la propuesta por todos los concejales, propuso que nada mejor para rendir este acto de justicia tan merecida y tan dignamente ganada que dar el nombre de una calle de nuestra ciudad a quien ocupa la Jefatura de Obras Públicas de nuestra provincia, don Ramón Martínez de Velasco.

No hemos de glosar tan pertinente acuerdo más que con muy breves palabras: se acaba de hacer justicia con un hombre, oscense por el derecho que le da su labor pro Huesca, inteligente, trabajador infatigable, entusiasta como el que más de nuestras cosas. El señor Martínez de Velasco tiene bien ganado ese homenaje que Huesca quiere rendirle. Y eso que gran parte de su labor por las cosas de la ciudad ha quedado sumida en el discreto silencio que imponía la excesiva modestia de quien aquella llevaba a cabo.

Ahora lo que hemos de desear es que al hacerse la designación de la calle que ha de llevar el nombre de don Ramón Martínez de Velasco se tenga en cuenta merecimiento grande del homenaje local. Y que esa calle sea de la importancia presente o futura a tenor de la personalidad de quien tan merecidamente es objeto del reconocimiento que le hace este pueblo oscense tan falto de apoyos de quienes más obligados, por su condición de hijos de él, estaban obligados a ello.

Notas de carnet

Aun hay vergüenza

Los diarios revolucionarios de Madrid, para levantar el ánimo de sus lectores han recurrido a la treta del autobombo. Como obediendo a una consigna, desde su reaparición después de haber sido suspendidos por la tiranía marxista a la que sirven, han venido insertando sueltos en los que afirmaban que se veían precisados a aumentar la tirada porque se agotaban sus ediciones, más copiosas cada día.

Todo el mundo sabía que era al revés, pero por fin se le ha escapado a «El Liberal» la verdad. Aflijido porque cada vez se ve en menos manos esa clase de prensa, gime en su último número: «¡Qué vergüenza!»

Efectivamente, los lectores de tales periódicos se avergüenzan de comprarlos, en vista de que sus redactores no se avergüenzan de escribirlos.

Nada de reincidencias

La Lliga catalana (antes Lliga regionalista) ha publicado una extensa nota en la que afirma que la autonomía no ha fracasado, sino las personas que la representaban. Y, claro, piden que se les entregue a ellos la Generalidad.

Ya se olvidan de que también ese partido usufructuó el régimen económico catalán en sus balbuceos, montando el tinglado de la Mancomunidad, germen de la desespañolización de Cataluña, y que fué un desastre administrativo fabuloso en el que toda inmundicia tuvo su mejor acogida.

Y además, un régimen se conceptúa bueno o malo según resulte en la práctica, y la autonomía catalana no sólo no ha mejorado en nada el régimen unitario, sino que ha plagiado de éste todas las corruptelas, elevándolas al cua-

drado, y no ha mostrado virtud alguna, habiendo sucumbido al frustrarse la alta traición que intentó contra la Patria.

Bien está que los catalanistas de derecha pretendan sacar lo que puedan de entre los escombros de la Generalidad, pero no estará de más que los españoles les digamos, mientras bucean con el gancho del trapeiro:

—Una y no más, hermanos, que ya os hemos conocido.

Les parece muy bien

Los más encarnizados enemigos de la tiranía, los que quisieron borrar en España hasta las huellas de su existencia, no saben ahora escribir cuatro palabras seguidas sin invocar máximas y conceptos cristianos.

Bagaría, el insulso caricaturista, publica en «El Sol» un dibujo titulado: «Si Jesús volviera...» con el siguiente pie: «Dejad que todos los niños se acerquen a mí.»

Aparte la intención oculta que como flor venenosa lleva el grabado, eso es precisamente lo que España y el mundo necesitan; que los niños vuelvan a educarse en los principios del cristianismo y que en ellos formen su conciencia los hombres.

Sólo que para que en nuestra patria pueda cumplirse este aparente deseo del caricaturista, es preciso que se anule toda la obra sectaria realizada por sus amigos y correligionarios, que han destruido a Cristo de las escuelas y de toda la vida nacional, con saña encarnizada.

Y mal se compaginan las apelaciones de última hora con la obra realizada por estos neofitos de boquilla y conveniencia.

Una gran nevada en París

PARIS.—Esta madrugada, alrededor de las cuatro, ha nevado abundantemente en la capital por espacio de unos veinte minutos.

HEROISMO

Ya se sabe cuál es siempre el primer paso que dan los revolucionarios: el que les conduce al cuartel de la Guardia civil. Su primer deseo es acabar con los mantenedores del orden social, con los perseguidores de los foragidos. No se reducen a sitiarnos para impedirles que se opongan a sus fines. No; su rabia no se aplaca con eso: necesitan acribillarlos, exterminarlos y danzar luego bestialmente alrededor de los cadáveres.

Según se van conociendo detalles de la intentona socialista se comprueba que ese frenesí se ha repetido en cuantos pueblos ha habido luchas; en todos ellos los guardias civiles han sido sitiados con propósitos despiadadamente, friamente criminales, que en muchos sitios se han llevado desgraciadamente a efecto.

Y por doquier la Benemérita ha prodigado heroísmo. Valientemente se han comportado todas las fuerzas que han intervenido en la represión. Todas ellas han tenido víctimas y han combatido con un inmejorable espíritu de patriotismo y de sentimiento del deber. Pero el caso de la Benemérita se sale de los límites de lo elogiable para entrar en la esfera de lo glorioso. Es la hazaña de un Eloy Gonzalo, o de un Naval, realizada no por un individuo, sino por todo un Instituto en el que no se da una sola excepción cuando se trata de combatir, de sacrificarse o de morir.

Las páginas escritas estos días por la Guardia civil en la Historia de España son gestas que entusiasmarán a las futuras generaciones. Esas relaciones de cómo se han defendido, defendiendo a la sociedad y a la Patria, los guardias de Baruelos, de Mondragón, de Luicastillo, de Villanueva y Geltrú, de Villarrobledo, de Ujo y de tantos puntos más, emocionan y hacen vibrar en el alma todas sus cuerdas sensibles. Solos, aislados del resto del mundo, con sus mujeres y sus hijos expuestos a los balazos de los revoltosos, soportando el asedio, los disparos, y las privaciones y resistiendo a la malicia de las noticias tendenciosas han aguantado los guardias civiles durante días enteros agotando sus municiones, sus provisiones y sus vidas, sin decaer ni un momento. Y allí donde un solo guardia ha alentado, los rebeldes no han podido prevalecer. Sólo cuando el último tricorno se abatía las rojas camisas invadían los cuartelillos.

Esto, repito en todas partes, unánimemente, indefectiblemente, es algo de una grandeza extraordinaria. ¡Gloria al benemérito Instituto que así sabe ser baluarte de las instituciones patrias y de los derechos ciudadanos!

Las negociaciones sobre el desarme En favor de un hogar sin recursos

LONDRES.—Mr. Norman Davis, acompañado del «observador» americano M. Huhh Wilson, ha estado esta mañana en el Foreign Office, conferenciando con sir John Simon.

Créese que han tratado de cuestiones relacionadas con la Sociedad de Naciones y la Conferencia del Desarme.

LONDRES.—El primer ministro señor MacDonal, ha ofrecido un almuerzo en Downing Street a los miembros de las tres Delegaciones que toman parte en las conversaciones navales que se están celebrando actualmente en esta capital.

Esta es la primera vez que las tres citadas Delegaciones se encuentran reunidas.

Continuamos recibiendo cantidades en esta Redacción con destino a ese hogar que, al morir el honrado obrero que era el sostén, ha quedado falto de toda protección:

Suma anterior: 193 pesetas.
A. V., 10; Santos Solana, 10 pesetas.

Suma y sigue, 213 pesetas.
Advertimos a cuantos piensen acudir a esta suscripción con sus donativos que hoy es el último día que podrán hacer entrega de ellos en nuestra Redacción, pues el lunes próximo haremos entrega del dinero recogido a la vida e hijos en favor de los que se abrió esta suscripción.

Suscríbese V. a LA TIERRA

LA TIERRA en Alemania

El Lago de Constanza

En el famoso «Bodensee» o Lago de Constanza, se bañan las orillas de tres naciones: Alemania, Suiza y Austria. Sus bellezas, el ser la sede gloriosa de la casa Zeppelin, y su magnífica situación en el centro de Europa, atraen en cantidades fantásticas turistas de las más diversas nacionalidades, que impregnan en las pequeñas ciudades del maravilloso Lago, un elevado tinte cosmopolita.

Constanza, con 32.000 habitantes, tiene una parte alemana y otra, muy pequeña, suiza; se da el caso de que existe frontera en plena calle, siendo una acera de Alemania y la de enfrente de Suiza. Sus viejas torres son besadas por el Rhin, que después de haber entrado en el Lago por territorio austriaco, sale pegado a la primera ciudad del «Bodensee».

Las principales poblaciones de la parte alemana, la mayor y más interesante, son recorridas diariamente por nueve vaporcitos, con servicio de restaurant, que salvan en cuatro horas la distancia que separa Constanza de Austria. Entre aquellas destacan Friedrichshafen, con 12.000 habitantes, debiendo su vida a los talleres Dornier y Zeppelin, Lindau, con 14.000 habitantes, una pintoresca isla llena de históricos edificios y unida a tierra firme por dos largos puentes, uno para el ferrocarril y otro para el tráfico restante.

En las estaciones de ferrocarril y muelles de estas poblaciones, existen grandes tableros distribuidos por la Sociedad Hotelera del «Bodensee», en los que se indican en pequeños cuadros de esmalte los nombres de los hoteles, el precio de las habitaciones solas o con pensión y si existe el completo en el hotel, cosa que ocurre frecuentemente. Yo me encontré en Lindau con todos los hoteles ocupados, teniendo que marchar a dormir a Austria, a donde por cierto fui solo en el barco, ya que el alemán que desea permanecer más de veinticuatro horas en territorio austriaco, paga cerca de 3.000 pesetas de entrada.

El movimiento ferroviario y de vapores entre las tres citadas naciones es intensísimo, existiendo además dos hidroplanos Dornier, uno en Friedrichshafen y otro en Constanza, en los que se pueden efectuar vuelos por 20 pesetas.

Sin duda alguna que el lugar más agradable de reposo del «Bodensee», es el suntuoso hotel Bad Schachen, con muelle propio, y desde cuyas habitaciones, dando al Lago, pueden admirarse las nevadas crestas de los Alpes suizos y de los austriacos.

EL SEÑOR
D. Francisco Ruiz Martínez
Ha fallecido en el día de ayer, a los 84 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.
Sus apenados: hija política doña Mercedes Bordierías Mainer; nietos Luis y Fernando, y demás familia,
Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el día de hoy, a las diez y seis horas, desde la casa mortuoria, Las Cortes, número 1, al Cementerio por lo que quedarán eternamente agradecidos.
Huesca, 3 Noviembre 1934.

"Los organismos que se han sublevado contra el Estado están muertos"—ha dicho Lerroux

NOTA DEL DIA

Ayer deliberó la ponencia interministerial respecto a la reorganización administrativa y política de Asturias. Hoy lo hará con relación a Cataluña. Lerroux, contestando a una pregunta alusiva al Parlamento catalán, que le dirigió un periodista, dijo que ese organismo está muerto, como todos los que se sublevaron contra el Estado.

Es convicción fundada que el Gobierno estima, después de los sucesos del sábado 5 de Octubre, que el Estatuto ha quedado inservible, y en virtud de ello es preciso que el Parlamento trate del caso y decida lo que haya de hacerse para reanimarlo previa una honda modificación. Pero como esta labor llevará bastante tiempo en sus trámites, es necesario que entre tanto se dote a Cataluña de una forma de gobierno con carácter provisional. Se había pensado restablecer los Gobiernos civiles de las cuatro provincias catalanas, pero tenemos entendido que ha sido desechada la idea tras próspera discusión, y que se ha acordado en principio designar un gobernador general con residencia en Barcelona y con las atribuciones especiales que se definirán en un proyecto de ley que ha de discutirse y aprobar el Parlamento en una de sus primeras reuniones de la semana próxima, con objeto de no prolongar la situación de hecho que ha puesto en las manos del Ejército la dirección de los negocios públicos de dicha región.

Desde luego, es evidente que los asuntos que se hallan sobre la mesa al cerrarse las Cortes en Junio último, quedarán relegados a segundo término, para dar paso a proyectos renovadores, a tono con las necesidades de la actualidad española, de los cuales ya hicimos mención en una de nuestras notas publicada hace pocos días. Lo que entonces adelantamos se confirma en realidad.

Madrid, 2 (23'30)

De interés para la provincia de Huesca

La «Gaceta» de hoy publica la Orden del ministerio de Hacienda ascendiendo a la categoría de alférez al suboficial de la Comandancia de Huesca don Ignacio Lafuente.

Otra Orden del ministerio de Instrucción Pública aprobando el proyecto para la construcción de una escuela unitaria en Javarrella y concediendo la subvención de diez mil pesetas pagadera en dos plazos.

Otra disposición del mismo ministerio aprobando la construcción de otra escuela unitaria en Salinas de Hoz con la misma subvención.

Disposiciones de la «Gaceta»

Publica en su número de hoy la «Gaceta» un Decreto de la Presidencia dictando normas para las pensiones correspondientes a los funcionarios desaparecidos con motivo de los recientes sucesos revolucionarios.

Los solicitantes habrán de hacerlo a la Dirección de Clases Pasivas la pensión correspondiente según lo dispuesto por el Estatuto de Clases Pasivas.

Hay otra orden de Guerra señalando las atribuciones del delegado especial del ministro de la Guerra en Asturias, comandante Doval, quien actuará como jefe de todas las fuerzas.

Otra Orden del ministerio de Instrucción Pública disponiendo que los Claustros de los Institutos de Segunda Enseñanza deberán organizar los servicios de Biblioteca y prácticas de laboratorio.

Lo que ha dicho el ministro de Instrucción Pública

Al conversar con los periodistas el señor Villalobos les dijo que había dado órdenes a los inspectores jefes de Segunda Enseñanza para que con toda urgencia resuelvan la sustitución de los maestros detenidos por disposición gubernativa o de la autoridad militar.

En cuanto a la labor que está preparando dijo que se iba a la reforma de las Escuelas de Trabajo.

Unas declaraciones del ministro de la Gobernación

El señor Vaquero se muestra satisfecho por los temporales de lluvias tan oportunos y beneficiosos para el campo

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les dijo que se hallaba muy contento por la lluvia abundante que está cayendo, pues era muy necesaria.

Los que vivimos en las ciudades —añadió— no nos damos verdadera cuenta de las necesidades del campo. Otra buena cosecha y esto sería decisivo para Andalucía.

Un periodista le preguntó por el atraco registrado hoy en Madrid, suceso del que no tenía todavía cuenta el ministro.

Dijo el señor Vaquero que en esto de los atracos es preciso que a opinión pública reaccione.

Creo que pronto se pondrá fin, pues la fuerza pública está actuando con diligencia y dispuesta a cortar de raíz estas cosas. El Gobierno, por su parte, quiere actuar con todo rigor.

Lo que ha dicho el ministro de la Guerra

El comandante Doval continúa recogiendo armamento y ha detenido al Comité revolucionario de Turón

Al recibir a los informadores el ministro de la Guerra, les dijo que había sostenido una conversación telefónica con el comandante Doval, quien le comunicaba que continuaba por la región de Asturias su actuación con las fuerzas a su mando.

En las últimas cuarenta y ocho horas ha recogido mil seiscientos fusiles, un auto blindado de los revolucionarios, numerosos cartuchos y bombas. Han sido detenidos ocho individuos de los nueve que componían el Comité revolucionario de Turón, que fué el que ejecutó al ingeniero de Riego y a varios sacerdotes.

Añadió el señor Vaquero que el director general de Minas marcha-

ría a Asturias para organizar los trabajos de puesta en marcha de la explotación de minas.

El jefe del Gobierno habla con los periodistas

Dice el señor Lerroux que no habrá censura sobre las sesiones de Cortes para el «Diario de Sesiones», pero sí para los demás periódicos

A la una y media salió de su despacho de la Presidencia el señor Lerroux, quien habló con los informadores

Les dijo que lo único que tenía de interés para comunicárselos era una carta del ministro de Instrucción Pública en la que se extrañaba de unas declaraciones que recogía un periódico de la noche dando como ciertas unas discrepancias de él con la Ceda, cosa que no pasa de ser una argucia periodística.

Un periodista preguntó al señor Lerroux si la censura se aplicará también a las sesiones de Cortes.

—Para el «Diario Oficial de Sesiones» no habrá censura; para las demás publicaciones, sí.

Otro informador le dijo que alguna minoría parlamentaria había condicionado su reintegración a las Cortes al hecho de que no se ejerciese la censura sobre las sesiones.

—En el salón de sesiones podrá decirse todo y para esto está el «Diario Oficial», siempre que en la expresión haya la corrección debida.

Se le preguntó que cuándo se celebraría Consejo de ministros y contestó don Alejandro que, seguramente, mañana.

Se refirió luego a las sentencias y dijo que este asunto se encontraba en igual estado que ayer.

Ya sabrán ustedes—añadió— que ayer las fuerzas que operan en Asturias al mando del comandante Doval, han detenido al Comité revolucionario de Turón con armas, convictos y confesos todos los miembros.

Ya comprenderán usdes que después de esto cuál ha de ser nuestro estado de ánimo ante hechos de tanta gravedad.

La reacción ante los pistoleros

El ayudante de Caja de la Banca de González del Valle, evita que los atracadores consuman su intento de robo

A las once de esta mañana, en las oficinas de la Banca de González del Valle, establecidas en la calle de Juan de Mená, se presentaron seis sujetos pistola en mano, obligando a los empleados y público que allí estaban a poner los brazos en alto.

El ayudante de Caja de esta entidad bancaria en lugar de obedecer a la orden dada por los atracadores, sacó rápidamente la pistola haciendo varios disparos a los que contestaron con otros los asaltantes.

Los pistoleros, fracasado su intento, abandonaron el local y tomaron un taxi que tenían en la calle preparado con el que huyeron. Sin embargo, a consecuencia de un viraje en falso, el coche fué

El aviador Berchtin-ger herido en un accidente

BERNA.—El aviador Berchtin-ger que había de efectuar en el actual mes de Noviembre un vuelo a América, ha caído a tierra cerca de Spiez, en el lago de Twoune, por haber tropezado el aparato en que volaba, con una línea de alta tensión, a consecuencia de ser muy defectuosa su visibilidad.

El piloto ha resultado con heridas de importancia y el aparato quedó completamente destruido.

a choear y hubo de detenerse. Entonces los ocupantes lo abandonaron, dándose a la fuga.

Dentro del coche, que quedó inutilizado, fueron encontrados varios periódicos y una bomba.

Actuación del juez

El juez señor Pellón ha interrogado al personal de la Banca González del Valle.

Dijeron que momentos antes de cometerse el intento de atraco, entró en las oficinas un sujeto para cambiar un billete de veinticinco pesetas. Se cree que fué enviado por los atracadores para conocer el número de empleados y el público que se hallaba haciendo operaciones.

El ayudante que evitó el atraco lleva doce años de servicio en esta casa y en el cargo. Resultó herido.

La policía encontró un cargador de pistola ametralladora.

Se cree que uno de los atracadores resultó también herido, pues en la huída dejó un reguero de sangre.

Dos recompensas de sesenta y cinco mil pesetas cada una que ofrece el Banco de España

El Banco de España ha fijado un aviso concediendo un premio de sesenta y cinco mil pesetas a la persona que de una pista para recuperar la cantidad robada en la Sucursal de dicho Banco en Oviedo.

Se establece otro premio de la misma cantidad para quien se incaute de la totalidad o parte del dinero robado.

El temporal de lluvia en Madrid ha obligado a los bomberos a intervenir

Hoy los bomberos tuvieron necesidad de acudir a diferentes casas para evitar los daños de inundaciones producidas por el temporal de lluvia que domina en Madrid. También fueron los bomberos que acudieron a pequeños incendios provocados por las calefacciones.

El señor Lerroux vuelve a conversar con los periodistas

Asegura que la designación de la persona que ha de llevar la representación del Gobierno en la Generalidad es cosa «dura de pelar»

A las cinco y cuarto de la tarde el señor Lerroux, al llegar a la Presidencia y encontrarse con los periodistas, les dijo:

—Ustedes se hallan ahitos de noticias de interés y yo no tengo ninguna que comunicarles.

Esta tarde se reúne la ponencia ministerial nombrada para ver las medidas que han de aplicarse para resolver la situación de Cataluña y Asturias.

Dr. Manuel Suárez
 Profesor de la Facultad de Medicina. — Medicina y Cirugía infantil. — Independencia, 20 Zaragoza.

Convocatoria de la Mesa de la Conferencia del Desarme

LONDRES.—El señor Henderson ha decidido convocar a la Mesa del desarme para una reunión que se celebrará en Ginebra el día 20 del actual.

En dicha reunión se examinará el informe de las cuatro Comisiones del desarme, dedicándose especial atención al problema del comercio privado de armas.

El señor Henderson está examinando también la posibilidad de convocar a la Comisión General de la Conferencia para principios de 1935.

Se refirió luego don Alejandro al nombramiento de la persona que ha de desempeñar el cargo de delegado del Gobierno en Cataluña y dijo que esta es una cuestión «dura de pelar».

Antes de resolverla —añadió— es necesario meditar mucho.

A otras preguntas de los periodistas sobre si el Parlamento catalán sería disuelto, dijo don Alejandro:

—El Parlamento catalán se ha disuelto él mismo. Todos los organismos que se rebelan contra el Estado es cosa muerta.

Dijo que el lunes se presentará el Gobierno ante el Parlamento y que en el Consejo de mañana se cambiarían impresiones sobre la actitud a seguir en la primera sesión de Cortes.

En dicha sesión un ministro dará lectura al resumen oficial de los hechos desarrollados en Asturias y en Cataluña.

El cobro de las contribuciones en Cataluña

La actuación directa del Estado eleva la recaudación en una cifra ostensible

El subsecretario de Hacienda, hablando con los periodistas, les dijo que el cobro de las contribuciones en el período voluntario en Cataluña había experimentado, bajo el control del Estado, un aumento de 327.982'20 pesetas.

Manifestaciones del ministro de Obras Públicas

El señor Cid, al conversar con los periodistas, les dijo que había tomado posesión de su cargo de subsecretario de este departamento el señor Gómez Carvajal.

Añadió que después del Consejo de ministros de mañana se darán a conocer los acuerdos del Gobierno en sus reuniones últimas. Se mostró partidario de que la relación oficial de los sucesos registrados en Asturias sea conocida por el público.

Manifestaciones del presidente de las Cortes

Salazar Alonso se ha entrevistado con el señor Alba para hablarle de su incompatibilidad

A las ocho de la noche llegó al despacho del presidente de las Cortes el señor Salazar Alonso.

Al salir dijo que le había hablado de su incompatibilidad, pues en el caso de que subsista él optará por su acta de diputado, renunciando, por tanto, al cargo de alcalde del Ayuntamiento de Madrid.

A las ocho y media el señor Alba habló con los periodistas. Les dio cuenta de haber repartido ya las citaciones a los diputados para la sesión del lunes.

Habría debate político y los ministros han ofrecido enviar varios proyectos de ley.

Dijo que Besteiro le había hablado del reglamento de la Cámara, y Lara de las cuestiones relacionadas con la censura sobre las sesiones de Cortes.

Termina la reunión de la ponencia ministerial

Se va al nombramiento de un gobernador general para Asturias

A las nueve de la noche se terminó la reunión de la ponencia ministerial designada para estudiar las medidas pertinentes a aplicar en Asturias y Cataluña.

PARA DEDICARSE

a explotación patente de invención traspasarla en Zaragoza establecimiento de drogas y ferretería, con doce años de vida comercial. Garantizando ventas y utilidades. Escribid «C. Triunfo», Lista de Correos, Zaragoza.

ODEON

Siempre los mejores films. El domingo. Éxito, éxito, éxito. Tres grandes artistas, tres: Stan Laurel, Oliver Hardy y Charles Chase, en COMPAÑEROS DE JUEGA. Dos horas de franca hilaridad. Totalmente hablada en español.

El ministro de Justicia manifestó que habían hablado de la cuestión de Asturias en todos sus aspectos, sin que hubiese recaído acuerdo en concreto.

Se va a la designación de un gobernador general para toda la región.

El señor Anguera de Sojo, también miembro de esa ponencia, manifestó que mañana volverán a reunirse y que se tratará de la cuestión de Cataluña. Ya está enfilado el decreto que determina las facultades del gobernador general, el régimen de polvorines y el desarme.

El señor Samper confirmó las manifestaciones hechas por sus compañeros de ponencia. Aludió que se había estudiado la situación de Asturias y que en la reunión de mañana lo harían sobre Cataluña.

El jefe del Gobierno dijo que llevaría al Gabinete la designación de un gobernador general de Asturias y de las regiones limítrofes donde se ha desarrollado el movimiento revolucionario.

También se ha estudiado la manera de allegar recursos para la reconstrucción en Asturias.

Nada de inmunidad parlamentaria para los diputados del parlamento catalán

Esta tarde se ha reunido el pleno del Tribunal de Garantías. Se aprobó la sentencia sobre la inmunidad de los parlamentarios catalanes. Se declara que el artículo que proclama tal inmunidad es anticonstitucional; por tanto sin ningún valor ni efecto.

Como consecuencia de esta sentencia los diputados del Parlamento catalán no podrán gozar de la inmunidad parlamentaria de que gozan los de las Cortes.

Contra esta determinación votaron Sbert, Alba, Baltallull y Bastierrech.

Lo que ha dicho el señor Besteiro

Su discurso de ingreso en la Academia de Ciencias políticas y morales, será el tema «Marxismo y Antimarxismo»

Esta tarde estuvo en el Congreso don Julián Besteiro.

Dijo a los periodistas que había ido a visitar al presidente de las Cortes y que mañana se reunirá la minoría socialista.

Se le preguntó si le había consultado la minoría de Unión Republicana.

A mí, no. Después se refirió al discurso que ha de pronunciar en su ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas y dijo que agotaría el plazo hasta el último día y que lo titularía «Marxismo y antimarxismo».

Lo tiene ya terminado el señor Besteiro y solamente faltan algunos retoques de poca importancia.

Dijo al salir de su entrevista con el señor Alba que había cambiado impresiones con él sobre el Reglamento de la Cámara.

Los periodistas le dijeron que según noticias recogidas, algunas causas instruidas contra diputados van a pasar a los Tribunales militares.

Besteiro contestó que sobre ello el presidente de las Cortes podrá hacer ampliaciones.

La reunión celebrada por la minoría radical

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunieron los diputados que integran la minoría radical.

Asistieron todos los ministros a excepción del señor Hidalgo y del jefe del Gobierno. Por ello no se trató sobre cuestiones de orden político.

Al terminar esta reunión fué facilitada a los periodistas una nota en la que se dice que los reunidos cambiaron impresiones sobre causas del momento político actual.

El señor Samper pronunció un discurso y se acordó la ratificación de la obra del Gobierno anterior con el actual.

El señor Rocha saltó de la reunión y fué a dar cuenta a Lerroux de las cuestiones en ella tratadas.

Lea V. «La Tierra»

Teatro Odeón
 EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2
 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS
HOY, SABADO
 SENSACIONAL ESTRENO
 del film presentado por «Artistas Asociados», interpretado por AL JONSON y MADGE EVANS, titulado
SOY UN VAGABUNDO
 El argumento humorístico y sentimental de este film permite al protagonista lucir sus variadas dotes artísticas, secundado por la bellísima Madge Evan, realizando ambos una notable creación

Olimpia
 HOY, sábado: A 0'30 y 0'50. Reprise del film «Paramount» inolvidable, audaz, espectacular, de belleza y emociones insuperables, EL HOMBRE LEON, por Busnatación. Hablado en español
 ter Crabbe (campeón olímpico de

Stock Lacasa

Sombreros, gorras, calzados y otros muchos artículos

SURTIDO, CALIDAD Y PRECIOS INCOMPARABLES

Esta casa obsequia a sus clientes con fíketes que dan derecho a elegir un regalo entre los muchos de su variada y selecta colección.

El día 6 de cada mes, obsequia con un paquete de caramelos a todos los niños que acompañen a los compradores.

No confundirse: frente a las máquinas Singer, COSO, 19

Comercio LACASA

HUESCA Y SU PROVINCIA

Jaca

Boda distinguida

En la Capilla del Palacio Episcopal contrajo sacramental enlace el día 29 del pasado Octubre la gentil y distinguida señorita de esta localidad Amelia García Bailo con el simpático joven y culto farmacéutico don Mariano Gállego Rosello, hijo de nuestro particular amigo don Mariano, farmacéutico de Ayerbe, y esposa doña Josefa.

Apadrinaron doña Petra Bailo Lafita, madre de la novia, y don Mariano Gállego, padre del novio.

Actuaron de testigos don Francisco García y don Mariano Fuertes.

El oficio de pajes lo ejercieron los preciosos niños Martinito Molinero y Martí Español.

De ministro eclesiástico actuó el ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis don Juan Villar, quien dirigió a los desposados una elocuente plática, haciendo resaltar la santidad y trascendencia espiritual del Sacramento que se celebraba.

Celebró la misa el muy ilustre señor don Luis Fumanal, canónigo de la Catedral y muy culto letrado.

Amigas de la novia, hermosas señoritas, le ofrendaron el ingenio de su buen gusto, engalanando el altar para la misa nupcial, dejando ofr durante ella sus preciosas

voces en cánticos primorosos, que bordaron de ternuras y emociones inefables el acto.

La parte musical fué dirigida por el digno beneficiado señor Gállego.

Fué para Jaca el acto celebrado el suceso más destacado del día, revisiendo caracteres de verdadero acontecimiento, según se vió en sus calles la muchedumbre que las invadía para presenciar el cortejo, extraordinariamente numeroso, que con inusitado ajetreo, prestaba animación desusada, a las bellas calles de la perla de nuestro Pirineo.

El bello sexo estaba representado por las señoras doña Josefa Roselló, doña María Herrero de Carús, doña Leonor Loriente de Cosculluela; doña Josefina Valero de Izuel, doña Encarna López Torrance de Mañeru, doña Manolita Duplá de Sánchez Cruzat, doña Marina Castejón de Español, doña Obdulia Laclaustra de García, doña Agustina Ara, viuda de García; doña Emilia Bailo Lafita, doña Julia Pérez de Morer, doña María Pueyo de Martínez, doña Natalia de Alonso, doña Dolores Solano de Antua, doña Simeona Bergua de Sánchez Cruzat, doña Felipa Lafuente, viuda de Gavín; doña Elena Muñoz de Llaververde, doña Micaela Pablo de Palacio, doña Carmen Vizau.

La belleza que atrae y fascina

tiene su principal origen en la salud. Una mujer desnutrida por falta de apetito o extenuada por la anemia, pierde sus atractivos y su rostro traduce los efectos de una melancolía y cansancio que truncan sus encantos. El apetito, la alegría y el vigor, se recobran tonificando el organismo con el reconstituyente



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. De una eficacia en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Señoritas Dolores, Conchita y Carmencita Lacasa, Angelines Abad, Luisa Morer, Beatriz García, Dolorines Barrio, Virginia y Orosia Campo, Amparito y Antonia Pueyo, Carmencita Sánchez Cruzat, Pilarín Lacasa, Elvira y Julia Bescós, Luisita y Petriñ García, Presentación y Elvira Gállego Araus, Carmen Loriente, Consuelo Benedicto, Pilarín Benedicto, Maruja Iguacel.

Caballeros don Manuel Alonso, don Romualdo Sancho Granados, don Francisco Torres, don Pedro Sánchez Cruzat, don Angel Valle, don Luis Burriel, don Juan Carús, don Generoso Lacasa, don Manuel Gállego, don José Coronas, don Modesto Lafuente, don Francisco Antí, don Leoncio Cosculluela, don José María Mañeru, don Mariano Fuertes, don Manuel Izuel, don José Sánchez Cruzat, don Aurelio Español, don Pedro Abad, don Antonio Morer, don Luis Fumanal, don Francisco García, don Manuel Bailo Lafita, don Manuel Bailo Lozano, don Diogeniano Bailo Feijoo, don José Luá, don Antonio Martínez, don Francisco José García, don José María Campo, don Francisco Dumás, don Carlos Quintilla, don Laureulino Labarta, don Ramón Pérez Barrachina, don Jesús Ubieta, don Jesús Salinero, don Lorenzo Gros, don Antonio Latorre, don Emiliano Gaspar, don Ramón Cortina, don Alfredo Cortina, don Santiago Ubieta, don Agustín Montón, don Delfín Bernués, don Segundo Guillén, José Cortina, don Arturo, don Marifin y Pepito Gállego, don Victoriano Loriente, don Carlos Garasa, don Antonio Plano, don José Cernuda.

El Hotel La Paz fué encargado del banquete, tan espléndidamente servido, que fué objeto de los mayores elogios, conquistando su cococina si ya no lo tuviera, el puesto de primera categoría, que viene a confirmar la gran reputación de los hoteles de la hermosa ciudad montañesa.

Terminado el banquete los novios, después de recibir las felicitaciones y expresiones de cariños de los asistentes, partieron en viaje de luna de miel para Francia, Italia y principales poblaciones españolas.

Ambas familias son felicísimas por este enlace: pues no en vano gozan de sólidos y extensos prestigios por toda la comarca.—Corresponsal.

Lea usted "La Tierra"

DIARIO DE LA MAÑANA

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y afamados chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo:

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO	
	Kilos	Gramos
Borregos	33	388 300
Cárneros	8	87 700
Cerdos	15	1.193 500
Ovejas	18	236 200
Ternascos		
Terneras	4	234 500
Vacas	1	102 500
Gordillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	79	2.242 700

Huesca, 2 de Noviembre de 1934

Se vende

comedor y piano, seminuevos; salamandra y otros muebles. Informarán en esta Administración.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches Vega Armijo : Teléf. 213

AUTOBUSSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

RELIGIOSAS ANIVERSARIO

3 DE NOVIEMBRE

Santos de hoy
Santos Malaquías, Germán y Teófilo.

Cultos del día
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Demetrio Arcas y esposa.

Predicará hoy en la novena de Animas de Santo Domingo, el muy ilustre señor don José Puzo.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio de las almas de los devotos fallecidos, que en vida asistieron a este Santo Rosario (que en paz descansen).

En favor del clero

Mañana, como primer domingo, se celebrará en todas las iglesias la colecta mensual en favor del culto y clero.

A las cuatro, en Santo Domingo, los cultos mensuales a la Virgen del Rosario.

Fábrica de turroneS SOLER

Las mejores calidades

Los mejores precios HUESCA

Pérdida

de un buey viejo soro, grande, con sogá en los cuernos, que se extravió el día 30. Se gratificará a quien dé cuenta de su paradero. Dirigirse a Felipe Fabana, de Lupiñén.

Hace hoy un año entregó su alma al Todopoderoso, después de recibir los Santos Sacramentos, la respetable señora doña Encarnación Martínez Ena.

Muy considerada y querida entre los oscenses por las especiales dotes de bondad y acrisolada virtud, cuantos se honraron distinguiéndole con sus afectos sinceros seguramente solemnizarán la triste fecha de su eterna separación con el tributo de una oración.

Renovamos el pésame a sus afligidas primas doña Ramona y doña Angela Pelayo Ena y demás parientes.

EMILIO BERDUN

MAQUINARIA AGRICOLA HUESCA

Gradas de muelles.—Sembradoras de 7, 9, 10 y 11 rejas desde 500 pesetas

Labradores, antes de comprar visitad esta casa

Paseo de la Estación, 19 : Huesca

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales porque se limita a ganar poco. Precio Bajo, 60 HUESCA Premiado el número 2.699.

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

JOAQUIN GUIRAL San Jorge, 6 y 8 ZARAGOZA Apartado 218

Instalación de grupos hidráulicos y máquinas eléctricas en general

Casa especializada en equipos de soldadura al arco

Proyecto e instalación de toda clase de centrales eléctricas

Delegado para la región de las firmas Philips, S. K. F., Asea, Worthington, etc

Talleres de construcción y reparación en **CALLE SAN ANDRÉS, NÚMEROS 17 Y 19**

Se desean representantes en los pueblos donde estén libres todas o alguna de mis secciones de maquinaria

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Quién duda que las camas que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren es en la **CASA DE MUEBLES de ANGEL LOPEZ**

Ramiro el Monje, 27 Huesca

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra.

Ferias de San Andrés en Huesca DEL DIA 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1934

Gran Concurso provincial de Ganados durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigir se al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES Diputación de Huesca

Vox populi...

JUSTICIA, SI...

Ya está confirmado que el 90 por 100 de los obreros fueron forzados a la revolución.

Si a ese 90 por 100 sumamos los millones de españoles que contra su voluntad han vivido esos días trágicos, ¿cómo se abrogarán para sí la representación nacional los del triste bienio, los que por soberbia del Poder y contra la voluntad nacional tan espontáneamente manifestada en las urnas de Noviembre, han acudido a toda clase de crímenes, incluso el traicionar a la patria sometidos a fuerzas ocultas y extranjeras?

Es lógica esa reacción inponente del pueblo; herido el león en lo más hondo de su entraña, al contemplar ese charco de sangre derramada por canibales impulsados por la ambición y el odio; y por tierra el patriotismo que hizo grande a España, sacudido su melena, dió su zarpa de muerte a los traidores y ahora se levanta pidiendo justicia más que contra los autores materiales de tanto crimen y vergüenza, contra los inductores, que son los verdaderos criminales.

La voz del pueblo no son en este momento la Esquerra ni los del bienio.

La voz del pueblo son aquellos treinta y cinco guardias de Asalto, que regresaron triunfantes a Salamanca, dejando en Asturias dos compañeros muertos en holocausto a la patria.

La voz del pueblo es aquella multitud ingente y abigarrada, que a la una de la mañana se puso en contacto con esos defensores de la patria, levantándose muchos de la cama al darse cuenta de la llegada, en medio de una emoción indescriptible.

La voz del pueblo es aquella manifestación unánime e improvisada a la una de la mañana, con las autoridades a la cabeza y llevando en hombros al teniente de Asalto Bazán, en cuyo semblante demacrado, como en el de sus guardias, se veían las huellas acentuadas de las penalidades sufridas en Asturias.

La voz del pueblo son aquellos otros 35 guardias que también pagaron tributo de sangre a la Patria, dejando dos muertos y tres heridos en Asturias; esos guardias esperados con ansiosidad en los andenes de la estación del Norte de Valladolid por autoridades civiles y militares, fuera de la estación, por un enorme gentío de todas clases y condición.

La voz del pueblo es aquel entusiasmo loco, aquella ovación estruendosa a España, a los guardias, aquellos abrazos y estrujones de manos que recibían mezclados de lágrimas inconfundibles; aquellos arranques patrióticos de «España una, grande y libre», que pedía un cartelón llevado a la cabeza de la manifestación, esa es la voz de España, la voz del pueblo.

Se sintió el león herido y sacudió su melena; ese sentimiento patrio, despertado y sentido ahora como nunca, como torrente avasallador y desbordado en el pecho de los hijos fieles a España, forzosamente tenía que quedar plasmado en una frase lapidaria, que grabara con marca indeleble el horror contra los traidores y asesinos.

Por eso en Valladolid, las explosiones de entusiasmo se veían repetidamente interrumpidas por este grito ensordecedor: «Justicia, sí!»

Y en Salamanca, ya la voz certera y clarividente del pueblo señalaba a los traidores por su propio nombre; a los ¡vivas! a España, al ejército, a los guardias, a las autoridades, mezclaban imponente los ¡muéras! a Companys, a Azaña, a Largo Caballero; a los traidores, al marxismo.

Ahí tiene el Gobierno la voz del pueblo.

La que hay que respetar.

La que tiene que cumplir.

«Justicia. ¡sí! Impunismo, «¡no!»

PATRIÓFILO.

Grandioso festival

Suscripción para la fuerza pública

Por noticias que hasta nosotros llegan, sabemos de fuente bien autorizada que, para mediados de este mes, se organizará en el teatro Olimpia, cedido galantemente por su propietario para tan patriótico fin, un grandioso festival, a base de música selecta y de las damitas de nuestra distinguida sociedad, que sin duda alguna causarán sensación en la interpretación de variados cuadros artísticos de gran actualidad. Podemos asegurar el entusiasmo que ha despertado este anuncio entre las futuras estrellas de la afición.

En días sucesivos daremos noticias más detalladas, augurando un éxito rotundo, pues además se proyectarán unas interesantísimas películas.

Pastos

En el monte de Odina se arriarán para 250 ó 300 cabezas de ganado. Informe, señora viuda de Andrés Cambra, de Morilla (Selgua).

Academia de corte y confección parisién sistema BREBE

Las alumnas de esta Academia cortan y confeccionan desde el primer día que asisten a ella.

Seconcedetítulo profesional LANUZA, 1, 1.º

Este número ha sido visado por la previa censura

AL OIDO LO QUE DICE LA PRENSA

Vamos a ver si no caemos en el mismo vicio que tantas veces hemos puesto de relieve, señores concejales. Hay que ser puntuales en el comienzo de las sesiones que, semanalmente, se vienen celebrando por el Ayuntamiento.

El retraso no se nota tanto en el local donde se reúnen los ediles como en la sala de espera del público, sobre todo en este tiempo, cuando el frío empieza a dejarse sentir.

Es cuestión de proponérselo. Así como las sesiones se celebran en primera convocatoria — y ojalá que no entre la desgana que provoca la falta de número — hay que decidirse a ser puntuales.

Todos, público y periodistas, van a agradecer mucho la desaparición de la obligada e ingrata espera. ¡Es tan molesto esperar, señores concejales...!

Está bien ese afán de cuidar plantas en las casas. Pero esto hay que hacerlo en debida forma. Por ejemplo: no puede tolerarse que las macetas se pongan en las ventanas, con peligro inmediato de ir a la calle y abrir la cabeza a cualquier transeúnte.

¿Solución? Sencilla y al alcance de todos. Obligar que esas macetas se encajen en los hierros que para estos menesteres hay hechos. Así no hay miedo de que caigan a la calle.

Y el transeúnte se ve libre de que un día cualquiera reciba el golpe nada grato de una maceta que ha perdido el equilibrio en la ventana donde fue colocada para poner una poca de alegría con las flores que en ella viven.

LN INDISCRETO.

Suscripción provincial para la fuerza pública y huérfanos del movimiento revolucionario

Suma anterior, 1.806'90 ptas. Ingresado en el Banco Popular:

Don Gil Lampérez Lorente, 18 pesetas; don Juan Lasaosa, 5; don Félix Rivera, 5; don Manuel López López, 11; don José Puy Costa, 3. Ingresado en el Banco de Aragón: X. X., 2 pesetas; don Valentín Anaya, 5; don Vicente Casasús, 5. Suma y sigue, 1.860'90 pesetas.

NOTA.—El total recaudado en la función celebrada en el Teatro Odeón, de esta localidad, el viernes, a beneficio de esta suscripción, que sube a pesetas 1.896, cumpliendo órdenes que ha recibido el señor representante en Huesca, de la Empresa S. A. G. E., se envía a Madrid donde se totaliza con el producto de todas las funciones del mismo carácter que dicha Empresa celebra en todos los teatros y cines que posee, con el fin de figurar dicha totalización como donativo de la Empresa S. A. G. E.

Prieto será procesado

MADRID.—Se ha sabido que la Fiscalía de la República va a proceder de una manera activa contra las Asociaciones que han tenido parte en la revolución.

Circuló también anoche la noticia de que la Fiscalía incoará proceso contra el señor Prieto, en atención a que el ex ministro socialista ha asumido, en unas declaraciones hechas en París, para él y para su partido la responsabilidad del movimiento sedicioso.

LA NACION

Otro comentario bien destacado sobre la influencia de los maestros marxistas en el envenenamiento de la infancia. Sostiene que uno de los grandes problemas que han de solucionarse en España es el de impedir la desmoralización. Para ello hay que resolver el problema de la Escuela.

Desde que los socialistas ocuparon el Poder, gran número de escuelas están en poder de maestros marxistas. Allí se enseña a los niños a negar a Dios, a burlarse de las tradiciones infantiles, se les infunde odio contra la sociedad y hasta se busca la debilitación de los vínculos familiares.

Es necesaria una labor intensa que acabe con tanta podredumbre. De no hacerse así, dentro de ocho o diez años España será un país de bárbaros con ideas antihumanas, de crueldades y de destrucción. Piensen los gobernantes en que el remedio es urgente y, además, fácil.

INFORMACIONES

Insiste en la pregunta que ya lleva formulando hace tiempo: ¿Por qué no se inspecciona la contabilidad de la U. G. T.? Todo el mundo sabe que de las cajas de esas Sociedades afectas a la U. G. T. ha salido el dinero en forma copiosa para ser destinada a la compra de armas y de explosivos. Dinero que fué recaudado entre los asociados no para esos fines sino para los ilícitos y determinados en los Estatutos sociales.

Nos hallamos perplejos —añade— ante la pasividad del Gobierno en este asunto.

Esa decisión de ir a la incautación de los fondos sociales del Sindicato minero de Asturias tiene todos los caracteres de una broma. Eso antes, cuando se sabía ya de donde salía el dinero para la rebeldía.

ABC

Un artículo firmado por José María Salaverria que titula «La administración del sentimiento». «Lo

Gestiones para evitar el planteamiento de la crisis

PARIS.—En el día de hoy no ha habido ningún cambio en la situación política.

Las divergencias entre el señor Doumergue y los ministros radicales socialistas, subsisten enteras a última hora. Estas diferencias, como se sabe versan sobre la limitación del derecho de intervención del Senado en la Cámara.

Sin embargo, en los círculos políticos se trata actualmente de buscar un terreno de inteligencia entre el presidente del Consejo y sus colaboradores radical socialistas.

PARIS.—El resultado de las conferencias que se han celebrado hoy con objeto de buscar una avenencia entre el jefe del Gobierno señor Doumergue y los ministros radicales socialistas, ha sido la convocatoria para mañana viernes a las cinco de la tarde de un Consejo de ministros, que tendrá precisamente por objeto estudiar si es posible un acuerdo acerca del punto litigioso.

Esta convocatoria extraordinaria del Consejo, ha sido comentada favorablemente en los pasillos de la Cámara, pues son muchos los diputados que ven en esta iniciativa un síntoma de que los colaboradores del señor Doumergue comprenden toda la gravedad de la situación, y quieren intentar lo imposible, para evitar el planteamiento de una crisis ministerial.

importante es que aquí se está haciendo intervenir demasiado al corazón en la cuestión social. La condición de civilizado impone fuertes responsabilidades, y la primera de estas responsabilidades es el sofocar los movimientos primarios, insintivos y como animales del corazón.

Es decir, saber administrar los sentimientos y dirigirlos hacia los fines y causas de una significación elevada y eterna.»

LA EPOCA

Destaca la importancia que tiene para la economía regional asturiana la parálisis comunicada a la producción como consecuencia de los sucesos revolucionarios.

Sin embargo, añade, ninguna ocasión mejor que esta de ahora para que los Poderes públicos se den cuenta del rotundo fracaso de los procedimientos seguidos en estos últimos años frente a la libertad de las iniciativas privadas en la industria.

EL LIBERA

Es pintoresco. He aquí una afirmación del diario «grasiento»; Refiriéndose al Gobierno dice: «No tendrá nada que temer por la izquierda; pero sí por la derecha.»

¿A que resulta ahora que «la pequeñez de Asturias» y «la insignificancia de lo de Cataluña» son cosas que están organizadas y ejecutadas por las derechas? ¡Qué cara dura!

Dos pesqueros naufragan

CLARKE CITY (Quebec).—Las últimas noticias recibidas a propósito del naufragio del pesquero «Rey David» y de otro, cuyo nombre se desconoce, indican que el número de víctimas asciende, probablemente, a trece.

Sin embargo, otros barcos continúan recorriendo los lugares de los naufragos en busca de uno de los botes de salvamento desaparecidos.

¡Le interesa saber!

Se hacen gersels y calcetines a punto de media. Razón en esta Administración.

DE SOCIEDAD

A la categoría inmediata ha ascendido el digno sargento de esta Zona don Antonio Vinué.

Reciba nuestra felicitación.

— Acompañado de su señora salió para Lanaja nuestro amigo don Vicente Bernal.

Centro Tradicionalista

Sección femenina «Las Margaritas»

La sección de «Margaritas» advierte a todos los correligionarios y simpatizantes que mañana, domingo, día 4, a las ocho de la mañana, se celebrará en la iglesia del Salvador (Cafedral), la misa y comunión mensual que establece su reglamento por las intenciones de la misma, y en sufragio del alma de don Carlos VII: así como el rosario que se rezará a continuación de la misa.

Cátedra de Religión para alumnos de Bachillerato

ALBACETE.—Patrocinada por la Asociación de Padres de Familia se ha creado una cátedra de Religión para los alumnos de Bachillerato. Será profesor don Tomás Conesa, doctor en derecho canónico. El curso durará seis meses.

La reorganización de las tropas de asalto

BERLIN.—El jefe del Estado Mayor, general de las secciones de asalto, Víctor Lutze, que sucedió en este puesto a Ernesto Rohen, ha convocado a los jefes de la sección de Asalto.

Este hecho —ha declarado ne una alocución— demuestra que la labor de reorganización que se emprendió el día 30 de junio, está ya terminada.

EL TIEMPO

La codiciada lluvia para el campo

El cambio atmosférico sufrido días pasados ha tenido una derivación en extremo agradable y benéfica para la agricultura.

Durante la penúltima noche y todo el día de ayer reinó un temporal de lluvia que ha servido para ahuyentar las inquietudes de los labradores motivadas por la perfinaz sequía que venían padeciendo, en cuyas condiciones premiosas se veían obligados a realizar la siembra, y a causa de ellas aplazarla más de la cuenta.

De todo ello puede deducirse el contento que ha producido el cambio atmosférico de reterencia, el cual, según nuestras noticias, alcanza a la «tierra baja», donde más trastorno causaba la necesidad de la lluvia.

A la hora que escribimos estas líneas, el temporal reina espléndido y abundante.

Se disuelven en Granada varias sociedades de la U. G. T.

GSANADA.—En el Gobierno civil se han recibido peticiones de disolución de las siguientes sociedades afecta a la U. G. T.: Centro Obrero Agrícola, de Almegijar; La Invencible, de Puerto Lope; Sociedad Obrera, de Pulianas; Centro Obrero Socialista, de Izbo y Tablate, y la Fraternidad, de Huéla. También han dimitió sus cargos y se separan del partido los directivos de la Sociedad Obreros de la Tierra, de Monachil.

Apertura de una encuesta sobre la fabricación y venta de armamentos

LONDRES.—El periódico «Daily Mail» asegura que el Gobierno inglés ha decidido hacer una encuesta sobre la fabricación y venta de armamentos.

Esta encuesta sería el prelude de una conferencia mundial sobre la fabricación privada de armas de la cual, como se sabe, el Presidente Roosevelt es partidario.

En los centros políticos se cree que esta encuesta está motivada por las relaciones que se han hecho en el curso de la reciente inspección senatorial sobre fabricación y venta de armas en los Estados Unidos.

Obras que sostiene la Junta Central

«CURSOS DE VERANO EN SANTANDER», base de la futura «UNIVERSIDAD CATALICA».

«CASA DEL CONSILIARIO», «SEMANAS DE ACCION CATALICA».

«CAMPAÑA «PRO ECCLESIA ET PATRIA».

«SECRETARIA DE OBRAS ECONOMICO SOCIALES».

Puede adquirirse en Palacio Episcopal, 2.º

Elecciones para la renovación del Consejo del Condado de Londres

LONDRES.—Hoy se han celebrado en esta capital las elecciones para la renovación del Consejo del Condado de Londres.

En provincias esta renovación se hace cada año por terceras partes y no íntegramente como en el caso de Londres.

Desde las ocho de la mañana empezaron a acudir a los Colegios electorales numerosas personas que deseaban emitir su voto antes de acudir a sus respectivas ocupaciones.

Ordinariamente estas elecciones son acogidas con poco interés, sobre todo en Londres, pero en esta ocasión, debido en gran parte a la propaganda hecha por los distintos partidos políticos, el resultado es esperado con mucha expectación, ya que podría ofrecer una indicación sobre la evolución de la opinión pública respecto del Gobierno nacional.

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO

PARTOS Y MATRIZ

Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de once a uno

Coso de Galán, 45, principal

HUESCA

CARAMELO

Toffée Yoholind

(PATENTADO)

Sus rivales acrecen su fama

Venta exclusiva

Confitería Vda. de Porta